

LA PAZ COMO BIEN COMÚN EN LA REGIÓN MEDITERRÁNEA

SEGUNDA REUNIÓN DEL PROYECTO PEACEMED EN ROMA

El proyecto **PeaceMed**, una iniciativa impulsada por Cáritas Italia, tiene como objetivo **promover la cultura de la paz, el diálogo intercultural e interreligioso, así como el desarrollo sostenible en la región mediterránea y más allá**. El proyecto también pretende crear una red mediterránea de organizaciones comprometidas con la paz, con el fin de fomentar la cooperación, el intercambio de experiencias y la acción colectiva. Este programa aspira a fortalecer las capacidades de las organizaciones asociadas para responder mejor a los desafíos relacionados con los conflictos, la cohesión social y la construcción de sociedades más inclusivas.



Del 29 de octubre al 3 de noviembre de 2024, los representantes de todas las organizaciones participantes en el proyecto, procedentes de varios países del Mediterráneo y del Cuerno de África, se reunieron en Roma para la segunda reunión del proyecto. Este evento constituyó un momento clave para consolidar la red PeaceMed, compartir los avances y alinear las visiones en torno a los próximos pasos.

Uno de los aspectos más importantes de este encuentro fue el debate en torno a la actividad central del proyecto: la identificación de las ONG activas en la región mediterránea en las áreas de paz, diálogo intercultural y cohesión social. **Este trabajo permitirá identificar a los actores comprometidos, comprender las dinámicas locales y construir una red sólida, una verdadera plataforma colaborativa dedicada a la promoción de la paz.**



CONSTRUIR JUNTOS UNA CAJA DE HERRAMIENTAS PARA LA PAZ

Este encuentro también permitió a los participantes co-construir la caja de herramientas de la formación que cada uno desplegará en su país. Desarrollada colectivamente, **esta caja de herramientas reunirá métodos, enfoques y recursos pedagógicos para formar a actores locales en la paz y el diálogo.**

Cada organización asociada adaptará posteriormente esta formación a su contexto nacional, con el fin de garantizar su pertinencia y eficacia. Este enfoque participativo refuerza la apropiación del proyecto y asegura una difusión sostenible de las capacidades.

PROFUNDIZAR CONOCIMIENTOS E INSPIRARSE

Los participantes también tuvieron la oportunidad de profundizar sus conocimientos a través de talleres temáticos y momentos de intercambio. Uno de los momentos más destacados fue la visita al principal socio del proyecto, **Rondine - Cittadella della Pace**, una institución reconocida por su método único de transformación de conflictos, basado en **el encuentro, la escucha y la deconstrucción de prejuicios**. Este enfoque constituye una referencia esencial para PeaceMed en el fortalecimiento de competencias en la gestión pacífica de conflictos.



UNA PEREGRINACIÓN AL VATICANO EN EL ESPÍRITU DEL JUBILEO Y UNA DINÁMICA COLECTIVA PORTADORA DE ESPERANZA

El programa también incluyó una visita al Vaticano, ofreciendo a los participantes un intenso momento espiritual gracias a una peregrinación organizada con motivo del Año Jubilar. Este tiempo de recogimiento permitió reconectar el camino hacia la paz con su dimensión humana, espiritual y universal.

Esta segunda reunión confirmó la voluntad de los socios de **trabajar juntos para construir un Mediterráneo más pacífico, inclusivo y solidario**. Gracias al compromiso de las organizaciones participantes y al apoyo de Cáritas Italia, el proyecto PeaceMed avanza con determinación hacia un objetivo compartido: hacer de la paz un bien común, encarnado por actores locales formados, conectados y decididos.

Jihad Ait Hssain
Responsable de programas
Cáritas Marruecos

